

**ALTAR DEL
TOSSAL**

**ANY LXXIV
Nº 74**

LLL 160
161



RECUERDOS... RECORDANDO...

Por: F. J. Llop Lluch.



recisamente la que lleva al recién nacido soy yo, - dícame la Sra. Pepita Mascarós-, y aún revivo en mi memoria aquellos caracteres tan vicentinos, tan amigos de mis Padres...

- Este es, prosigue, el señor Belenguer que por entonces allá en 1930 dirigía la Revista por cuanto él era un operario de la Tipografía Moderna instalada en la calle de las Avelanas...

- También veo a los Sres. Borja, Juan, Ombuena, Rossi, a mi Padre...

Y así transcurre mucho tiempo de añoranzas y alegrías de aquellos días de la fiesta de San Vicente Ferrer en el Tossal...

También esta fotografía nos hace... un tanto juveniles ¡ay aquellos años de la niñez de...

- Es verdad yo casi me asusto al repasar y aún tener muy presentes a algunos de aquellos "supervivientes"... Más...

-Claro que la memoria nos rejuvenece y es cual si dentro de un instante los saludamos hablamos, vivimos aquellos días de la gran reunión vicentina en la replaza del "Tros-Alt", denominada entonces...

- Si, ¡si! pero a veces el ánimo...

- Que no se diga. Adelante que aún no somos tan viejos. Ahora setenta o unos más nos dan vitalidad para asistir a los festejos más importantes de la fiesta y compartir con los hijos y nietos de aquellos que fueron amigos y conocidos en aquellos días abriños...

- Aún estoy viendo cuantas veces transcurro por esta amplia replaza ascendente del Tossal a los hermanos Ortola Ferrando y al respetable Boronat y asimismo a ...

- Lo que me hace sonreír a veces es la verdadera y entrañable amistad que teníamos,

ahora es a veces un tanto de doblez...

- Se refiere al caso de las miniaturas vicentinas que Vd. hiciera en ocasión del V Centenario de la Canonización del Santo...

- Si Señora. hay un alma... que... se digna hacerme relación de todas ellas e incluso devolverme la que tiene en su poder que adquirieran en este mercadillo de objetos apropiados en robos, apropiados por gentes delincuentes. Aunque... También espero me conteste un familiar -colaboradora muchos años en esta nuestra Revista de Tossal, y que incluso ofreciera moneda extranjera para la creación del Hogar Vicentino- sede de esta Asociación de San Vicente Ferrer. Porque me dijo telefónicamente que pensaba volver a Valencia cuando llegue Abril durante las fiestas y comer el correspondiente bizcocho o tortada. Si bien en otra ocasión por mediación de azafata amiga lo recibiera al siguiente día de su recepción aquí en nuestra casa de Valencia. A veces aunque llevando la señal de Priorite, por Correos me llegaba un poco... pasada. Y eso que el clima este mío no es el cálido vuestro de la "printemps" parisina.

- Resumiendo. Que las alegrías siempre se unen a amargos recuerdos más... es como diremos su rectificar aquello que de buena fe hicimos... y no se pudiera comprender como uno, -sin vanaglorias ni afectos transitorios-, ultrajes o elogios excesivos por cuanto se ofrece queda a poco olvidado -a veces... en el más apartado lugar para luego más tarde ofrecerlo como cosa propia...

- Entonces...

- Sigamos como somos y mirando el índice del Santo que nos señala ¡ay! el camino del cielo que puede ser muy pronto - todos estamos a punto de marchar allá junto con él en el empíreo recogeremos cuanto hicimos en su honor.

RECUERDOS... RECORDANDO...



20 de Abril 1936

Foto:
Cabrelles-Sigüenza

- Se de un "joven" que trascurre mucho por la calle de Guillem de Castro, detiénese. Si lleva cubierta la cabeza se destoca y durante unos instantes -a veces yo soy testigo- unos diez o más minutos rezando... rezando y a veces alguna lágrima... el pañuelo es comprobación... Una vez tropecé con él... y casi no se dió cuenta tan abstraído estaba...

Quiero con esto resaltar que la generación presente deberá enorgullecerse de venerar al Santo dominico valenciano con todo su corazón.

Más aún sé de varios ya con más de jochenta años bastante ágiles que asisten a casi todos los instantes especiales de la fiesta!, que viviendo tal devoción, afectos sacrificios por ella, y por estos niños, niñas entre los quince años, -que saben más que nosotros-, rogamos para que ellos que nos tienen que suceder prosigan o, ¡mejoren si es

posible! cuanto se hace en honor del Santo en este Altar del Tossal.

-Es verdad- y unos suspiros hondos de esperanza nos hacen creer con toda seguridad que muchos de nuestros hijos, sobrinos, nietos... influídos por este ambiente religioso festivo, -serán ¡lo veremos! gozo, esplendor de la fiesta en el próximo siglo XXI.

Prosigue la conversación y comentarios sobres las respectivas familias... ¡que de cambios y rumbos actuales!

Más proseguiremos... Si Déu vol...

Abril 1997. Atardece. Por la plaza de la Reina transcurre la comitiva procesional con Sant Vicent hacia la Capilla Basílica de Ntra. Sra. de los Desamparados... El Micalet... suena pausadamente campana Manuel... Si anuncia el cierre (¡!) de las murallas es a nuestro entender se une alegre al ver pasar al Santo del TOSSAL.